GEORGINA RAMÍREZ HERNÁNDEZ

Estudiante de Doctorado en Pedagogía Universidad Nacional Autónoma de México



Durante los meses de octubre y noviembre de 2014, realicé una estancia de investigación en la UNED, gracias a la invitación de la Dra. Gabriela Ossenbach Sauter como formación mi académica en el Doctorado en Pedagogía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual nos da la oportunidad, a los estudiantes de posgrado y a través del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, de realizar este tipo de visitas a lugares como lo fue ahora esta universidad.

A lo largo de este tiempo, trabajé en el Fondo MANES con el fin de enriquecer mi proyecto de investigación que lleva por nombre "Imágenes de la formación corporal: vestigios del nacionalismo en México, 1920-1940ca". A partir de lo que planteo en él, pude estudiar la educación del cuerpo a través de los manuales escolares y al mismo tiempo la formación y los valores que se transmiten para la construcción del ciudadano y la nación.

Mi paso por el Fondo MANES resultó una muy buena experiencia no sólo para ampliar mis recursos teóricos y metodológicos, sino también para acercarme a los manuales escolares de España y otros países. Al mismo tiempo, los acervos bibliotecarios con los que cuenta la UNED, fueron de gran utilidad para poder indagar en las publicaciones relacionadas con mi proyecto y los referentes que lo apoyan. Sólo puedo decir que mi estancia por la universidad fue una verdadera práctica de formación que fortaleció mi desarrollo académico, que me deja profundamente satisfecha y que me permitió aprender de la mano de la Dra. Gabriela Ossenbach y de la UNED.